

Entidades público-privadas y organizaciones comunitarias de Cauquenes, reafirman su compromiso con la reinserción social

En jornada se entregaron cifras de cómo una persona intervenida por los programas de Gendarmería del sistema abierto, alcanza solo un 16% de reincidencia en el delito, trascurridos 2 años de haber cumplido su condena.

En dependencias de las oficinas de la Cámara de Comercio de Cauquenes, se llevó a cabo jornada comunitaria denominada «Encuentro de entidades públicas y privadas comprometidas con la reinserción social», la que se realizó en el marco de las conmemoraciones del mes de la reinserción social, cuyo día oficial es el 18 de julio, y que se instaura por primera vez este año.

Este encuentro comunitario organizado por la Unidad Técnica de la Dirección Regional de Gendarmería en conjunto con el Centro de Reinserción Social de Cauquenes, convocó a un gran número organizaciones sociales, instituciones públicas y privadas en la Provincia de Cauquenes, con las cuales Gendarmería mantiene un trabajo de largo aliento, entre coordinaciones y gestiones en beneficio de la reinserción social de personas que cumplen condenas, en esta zona.

La actividad fue encabezada por el Delegado Presidencial de la Provincia de Cauquenes, Claudio Merino Neira, junto al representante del Director Regional de Gendarmería, Capitán Israel Leal, representantes de los municipios de Cauquenes y Chanco, Jefe Técnico Regional de Gendarmería, Omar Rodríguez, junto a su equipo, y el Jefe del Centro de Reinserción Social de Cauquenes, Marco Mortecinos Faúndez, junto a su equipo.

Se desarrolló un bloque de relatos de experiencias de usuarios y colaboradores de la Pena Prestación de Servicio a la Comunidad, y de empresas que han dado oportunidades mediante el Programa de Intermediación Laboral, para finalizar con una firma simbólica por parte de todos los presentes en la jornada, para sellar el compromiso con la reinserción social.

Respecto a lo que fue



la jornada, se refirió, el Delegado Presidencial de la Provincia de Cauquenes, Claudio Merino Neira «Hemos participado en una jornada muy significativa, respecto a la reinserción social, donde se firma un compromiso por instituciones públicas y privadas, con respecto a esta temática que es tan relevante, y por cierto es muy importante para el Presidente de la República Gabriel Boric, y para el Gobierno de Chile de poder generar todas las instancias que sean necesarias, para lograr una efectiva mejor y más reinserción social, ya que, nadie está exento, todos podemos cometer un error».



Valeria Mortecinos es una usuaria del Programa de Prestación de Servicios a la Comunidad, que también, estuvo antes privada de libertad, y relata lo que fue su experiencia «A mí me dieron la oportunidad de ir al CRS de Cauquenes, en el cual me apoyaron, me guiaron. Reinsertarse es algo muy importante para nosotros que estuvimos privados de libertad, por eso, yo le digo a la gente que está detrás de mí que se puede, es difícil pero se puede y siempre hay una mano amiga que a uno la ayuda. No hay nada más lindo que la reinserción social, servir a la comunidad



Finalmente, se refirió a este encuentro Omar Rodríguez, Jefe Técnico Regional de Gendarmería: «Esta jornada, enmarcada en el Mes de la Reinserción Social, nos ha permitido visibilizar el impacto de nuestros programas en el medio libre, es decir, con personas que cumplen condenas bajo supervisión en la comunidad, sin estar privadas de libertad. Por ejemplo, según informes oficiales de 2024, tras dos años de haber cumplido sus condenas, solo un 15% de quienes participaron en programas laborales reincidieron delictualmente, es decir, cometió nuevos delitos, mientras que la reincidencia fue de un 16% entre quienes recibieron intervención criminológica especializada y realizaron trabajo comunitario. En contraste, quienes no accedieron a este tipo de intervención presentaron tasas de reincidencia que pueden alcanzar hasta un 32%».

Y no ser el problema. El llamado es que crean en la reinserción, den la oportunidad, hay mucha gente que quiere cambiar su vida.».

